

XXV^e Congrès international de géographie



Dessiné et gravé en taille-douce par Jacques Jubert

Format horizontal 76 x 22 (dentelé 13)

20 timbres à la feuille

Vente anticipée le 25 août 1984 à Paris

Vente générale le 27 août 1984

Timbre réalisé d'après la cartographie automatique, préparée par le Service des applications nouvelles de l'Institut Géographique National, 1984.

C'est en Belgique, et plus précisément à Anvers, qu'en 1871 s'est tenu le premier Congrès international de géographie. Depuis lors ces rencontres où les plus éminents spécialistes du monde peuvent confronter les résultats de leurs travaux et faire ainsi progresser la science géographique, n'ont jamais cessé de se réunir. Tous les quatre ans, depuis 1952, Washington, Rio de Janeiro, Stockholm, Londres, New Delhi, Montréal, Moscou et Tokyo ont tour à tour accueilli les quatre à cinq mille savants participant à ces assises. A eux se joignent des cartographes, des climatologues, des biogéographes, des démographes, des urbanistes et des économistes. En même temps que ce Congrès, se réunit l'Assemblée générale de l'Union géographique internationale constituée en 1922.

Cette année, du 27 au 31 août, c'est Paris qui aura l'honneur de recevoir le XXV^e Congrès international de géographie et d'héberger, dans le même

temps, la XVI^e Assemblée générale de l'Union géographique internationale. Par trois fois dans le passé en 1875, 1899 et 1931, notre capitale a eu le privilège d'être le siège de cette importante manifestation scientifique. MM. de la Roncière le Noury, Ferdinand de Lesseps et Emmanuel de Martonne, eurent, respectivement, la charge d'assurer la présidence de ces assemblées.

Ce XXV^e Congrès sera précédé de 38 symposia qui se réuniront dans cinq pays alpins, l'Autriche, la France, l'Italie, la R.F.A. et la Suisse. A Paris au cours de 65 séances de travail, tous les sujets d'intérêt géographique seront abordés : milieu naturel, rapports nature-société et espace-société, problèmes de développement, d'aménagement et de planification, questions concernant l'éducation, la formation, la professionnalisation, l'information, la documentation et les méthodes feront l'objet d'amples débats. En outre, trois symposia généraux s'intéresseront plus

particulièrement à la montagne, à l'environnement et à la télédétection. Enfin deux expositions présenteront à leurs visiteurs des ouvrages géographiques, des cartes, des documents scientifiques et du matériel pédagogique.

L'étude des Alpes constituera un des thèmes majeurs du Congrès de Paris. C'est pourquoi l'administration des P.T.T., sur l'occasion de cet événement, a représenté sous une forme graphique inspirée de documents provenant de l'Institut Géographique National, les "Aiguilles de Chamonix", haut lieu de la géographie alpine et grandiose site français de renommée mondiale.